

**EFEKTIVITAS DISTRIBUSI DANA ZAKAT DI LEMBAGA  
MANAJEMEN INFAQ (LMI) DENGAN PENDEKATAN *ZAKAT  
CORE PRINCIPLE (ZCP)***

**SKRIPSI**

**Oleh:**

**Rifqah Karimah  
NIM : C87215029**



**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
PROGRAM STUDI MANAJEMEN ZAKAT DAN WAKAF  
SURABAYA**

**2019**

## PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan di bawah ini saya :

Nama : Rifqah Karimah  
NIM : C87215029  
Fakultas/Prodi : Ekonomi dan Bisnis Islam/ Manajemen Zakat dan Wakaf  
Judul Skripsi : Efektivitas Distribusi Dana Zakat di Lembaga  
Manajemen Infaq (LMI) dengan Pendekatan *Zakat Core Principle* (ZCP).

Dengan sungguh-sungguh menyatakan bahwa skripsi ini secara keseluruhan adalah hasil penelitian/karya saya sendiri, kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya.

Surabaya, 31 Juli 2019

Saya menyatakan,



Rifqah Karimah  
NIM. C87215029

## PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang ditulis oleh Rifqah Karimah NIM. C87215029 ini telah diperiksa dan disetujui untuk dimunaqosahkan.

Surabaya 29 Juli 2019

Pembimbing,



Vidia Gati, SE.,Akt., CA, MEI  
NIP. 197605102007012030

## PENGESAHAN

Skripsi yang ditulis oleh Rifqah Karimah NIM. C87215029 telah dipertahankan di depan sidang Majelis Munaqosah Skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya pada hari dan tanggal: Senin, 30 September 2019. Serta dapat diterima sebagai salah satu persyaratan untuk menyelesaikan program sarjana strata satu Ilmu Manajemen Zakat dan Wakaf.

### Majelis Munaqosah Skripsi

Penguji I

Vidia Gati, SE.,Akt., CA, MEI  
NIP. 197605102007012030

Penguji II

Lilik Rahmawati, MEI  
NIP. 198106062009012008

Penguji III

Hanafi Adi Pu'tranto, M.Si  
NIP. 198209052015031002

Penguji VI

Ana Toni Roby Candra Yudha, M.SEI  
NUP. 201603311

Surabaya, 30 September 2019

Mengesahkan

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam

Dekan,

Arifin, M.M  
NIP. 196312141993031002



**KEMENTERIAN AGAMA  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA  
PERPUSTAKAAN**

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300  
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI  
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : RIFQAH KARIMAH  
NIM : C87215029  
Fakultas/Jurusan : EKONOMI DAN BISNIS ISLAM/MANAJEMEN ZAKAT  
DAN WAKAF  
E-mail address : karimahrifqah@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Skripsi     Tesis     Desertasi     Lain-lain (.....)

yang berjudul :

EFEKTIVITAS DISTRIBUSI DANA ZAKAT DI LEMBAGA MANAJEMEN INFAQ (LMI)

DENGAN PENDEKATAN ZAKAT *CORE PRINCIPLE* (ZCP)

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 10 Oktober 2019

Penulis

(RIFQAH KARIMAH)



































		BAZNAS dalam mengatasi kendala tersebut dengan cara meningkatkan kinerja dan profesionalitas tenaga kerja, meningkatkan koordinasi antara BAZNAS dan UPZ serta memberikan pelayanan dan kemudahan bagi pemberi zakat.	peneliti menganalisis efektifitas dari segi dana zakat yang telah didistribusikan dan dari segi waktu didistribusikan.
3	Dini Fakhriah “ <i>Efektivitas Penyaluran Dana Zakat di BAZNAS Kota Bekasi dalam Peningkatan Pendidikan Melalui Program Bekasi Cerdas</i> ”	BAZNAS Kota Bekasi sudah menyalurkan dana zakatnya dengan baik dengan bukti membuat laporan keuangan yang transparan serta pendistribusian secara merata dengan ukuran-ukuran yang telah ditemukan. Penyaluran dana zakat di Kota Bekasi kurang efektif karena penyaluran dana zakat tersebut mengalami penurunan setiap tahunnya.	Peneliti terdahulu meneliti di BAZNAS Kota Bekasi, sedangkan yang akan diteliti adalah LAZ LMI. Penelitian terdahulu meneliti tentang pendistribusian dana zakat melalui Program Bekasi Cerdas, sedangkan yang akan diteliti adalah penyaluran dana zakat secara keseluruhan. Peneliti terdahulu hanya menganalisis efektivitas program, sedangkan peneliti menganalisis efektifitas dari segi dana zakat yang telah didistribusikan dan dari segi waktu didistribusikan.
4	Wahyu Sri Hakiki “ <i>Efektivitas Zakat Produktif dalam meningkatkan kesejahteraan mustahik pada Badan Amil Zakat Nasional Provinsi Jawa Timur</i> ”	BAZNAS Jatim mendistribusikan zakat produktif dalam bentuk program ekonomi (Jatim Makmur) meliputi berbagai kegiatan yaitu Pelatihan ketrampilan, bantuan alat kerja, dan bantuan modal usaha bergulir. Program pendistribusian yang menjadi unggulan dalam program ekonomi adalah bantuan modal bergulir. Dengan bantuan modal bergulir, diharapkan mustahik dapat mengembangkan usaha yang dimilikinya dan	Peneliti terdahulu meneliti di BAZNAS Jawa Timur, sedangkan yang akan diteliti adalah LAZ LMI. Penelitian terdahulu meneliti tentang pendistribusian dana zakat produktif melalui Program Ekonomi (Jatim Makmur), sedangkan yang akan diteliti adalah penyaluran dana zakat secara keseluruhan. Dari segi pengukurannya, peneliti terdahulu hanya mengukur efektivitas tingkat kesejahteraan mustahik dalam bantuan

















Teknik analisis data penelitian ini menggunakan Teknik analisis data deskriptif. Teknik analisis data deskriptif merupakan analisis yang dipakai untuk menganalisis data dengan mendeskripsikan atau menggambarkan data-data yang sudah dikumpulkan. Kemudian data yang didapat juga akan dianalisis dengan menggunakan pendekatan *Zakat Core Principle* (ZCP) no 10 yaitu *Disbursement Management*. ZCP no 10 memiliki dua indikator. Indikator yang pertama mengukur rasio keuangan yang telah didistribusikan dengan konsep *Disbursement to Collection Ratio* (DCR) dan indikator yang kedua mengukur kecepatan waktu pendistribusian.

## I. Sistematika Pembahasan

Sistematika pembahasan dalam penelitian ini dibagi menjadi beberapa bab, yang dimana setiap bab memiliki sub bab pembahasan sehingga memudahkan pembaca dalam membaca hasil penelitian.

Bab I pendahuluan. Bab ini membahas tentang latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, kajian pustaka, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian serta sistematika pembahasan.

Bab II Tinjauan Pustaka. Bab ini membahas tentang kerangka teori yang digunakan sebagai landasan dalam penelitian ini. Terdapat tiga sub bab yaitu pembahasan tentang zakat yang terdiri dari definisi, landasan hukum manfaat serta pendistribusian dana zakat. Pembahasan distribusi dana zakat dan pembahasan tentang efektivitas yang terdiri dari

definisi serta konsep efektivitas distribusi dana zakat menggunakan *Zakat Core Principle*

Bab III Efektivitas Distribusi Dana Zakat di Lembaga Manajemen Infaq. Bab ini mendeskripsikan mengenai obyek yang akan diteliti yaitu menuliskan gambaran umum tentang Lembaga Manajemen Infaq, pendistribusian dana zakat dan efektivitas distribusi dana zakat yang ada di Lembaga Manajemen Infaq.

Bab IV Analisis Data. Bab ini membahas tentang analisis hasil dari penelitian di Lembaga Manajemen Infaq. Dalam hasil penelitian ini peneliti akan memaparkan apa yang ditemukan dalam penelitian dan mengaplikasikan dengan teori yang sudah ada. Dari hasil penelitian nanti akan menemukan seberapa efektif lembaga dalam mendistribusikan dana zakat.

Bab V Penutup, bab ini terdiri dari dua sub bab, yaitu kesimpulan dan saran. Kesimpulan membahas tentang ringkasan jawaban dari rumusan masalah sedangkan saran membahas tentang masukan terhadap subjek yang diteliti.































terdapat 1000 fakir miskin dan tidak ada satu pun ada orang yang berhutang dan *ibnu sabil*. Akan tetapi, bisa saja di daerah lain terdapat lebih banyak *gharim* atau *ibnu sabil*.

- c. Boleh mendistribusikan untuk sebagian *mustahiq* zakat jika ada masalah yang dipandang perlu oleh otoritas atau amil. Sebagaimana juga pada saat memberikan donasi zakat kepada delapan kelompok tersebut, jumlah dan porsiya boleh berbeda, disesuaikan dengan kebutuhan dari delapan kelompok tersebut.
- d. Seharusnya kelompok yang paling diutamakan ialah fakir dan miskin. Hal ini disebabkan target utama zakat adalah untuk memenuhi kebutuhan mereka agar tercukupi dan bisa mandiri, sehingga pada akhirnya mereka tidak membutuhkan lagi bantuan dana zakat. Hal ini karena Rasulullah SAW dalam hadist muadz dan lainnya tidak menyebutkan penerimaan zakat selain fakir miskin. Oleh karena itu otoritas tidak boleh mendistribusikan zakat kepada *fi sabilillah* sementara melantarkan fakir miskin yang kelaparan dan tidak memiliki rumah, sehingga menimbulkan iri dan dengki hati kepada para hartawan. Kaidah ini berlaku dalam kondisi normal, tidak dalam kondisi khusus, sedangkan jika dalam kondisi khusus, akan berlaku kaidah lain.

- e. Harusnya mengambil pendapat imam Syafi'i dalam menentukan batasan maksimal untuk para amil. Imam Syafi'i menentukan maksimal seperdelapan dari total donasi zakat yang dikumpulkan dan tidak boleh lebih dari jumlah tersebut.
- f. Pada saat donasi zakat sedikit, berikan kepada satu kelompok penerima zakat seperti pendapat An-Nakha'i dan Abu Tsawur yang bahkan didistribusikan hanya ke satu orang sebagaimana pendapat Abu Hanifah. Jika donasi zakat yang sedikit tersebut didistribusikan ke banyak kelompok, akan kehilangan faedahnya disebabkan donasi yang diterima terlalu sedikit, sehingga efek yang ditimbulkan atas adanya donasi zakat menjadi terlalu sedikit.

#### **4. Bentuk Pendistribusian Dana Zakat**

Bentuk pendistribusian zakat terbagi menjadi dua, yaitu pendistribusian secara konsumtif dan produktif. Pendistribusian secara konsumtif adalah bantuan dana zakat diberikan secara langsung kepada *mustahiq*. Dengan bentuk distribusi ini tidak disertai dengan adanya tujuan kemandirian sosial maupun kemandirian ekonomi. Sedangkan pendistribusian secara produktif adalah bantuan dana zakat yang diberikan kepada *mustahiq* disertai dengan adanya tujuan





















































Dalam pengajuan bantuan yang diajukan oleh *mustahiq* yang ada di LMI memiliki beberapa tahapan dalam melakukan distribusi dana zakat diantaranya:

1. Registrasi *Mustahiq*

Setelah melakukan pengajuan LMI secara langsung dan tidak langsung, *mustahiq* mengisi formulir A1. Formulir A1 ini adalah data-data calon *mustahiq* yang mendaftarkan diri di LMI guna untuk melakukan tahapan selanjutnya yaitu survei.

2. Survei

Setelah melakukan registrasi *mustahiq* tahap selanjutnya adalah survei. Tahapan survei ini dilakukan oleh pihak LMI dengan tujuan agar bantuan diberikan kepada yang lebih berhak. Hal ini sesuai pernyataan diatas setelah *mustahiq* melakukan pengajuan dan mengisi data formulir yang telah disediakan oleh LMI, maka petugas LMI melakukan survei.

Survei ini bertujuan untuk memastikan data yang disampaikan oleh *mustahiq* itu sesuai, melihat keadaan *mustahiq* serta menentukan layak dibantu dan tidak layak dibantu dengan mengisi formulir A2. Pada saat *mustahiq* mengajukan bantuan kepada LMI dalam kondisi darurat atau pada kondisi sangat membutuhkan bantuan, maka petugas LMI tidak melakukan survei dan langsung melakukan pendistribusian bantuan yang diperlukan *mustahiq* pada kondisi tersebut.

### 3. Membuat Perencanaan

Setelah melakukan survei pihak LMI membuat sebuah perencanaan sebelum melakukan pendistribusian kepada *mustahiq*. Jadi sebelum mendistribusikan semua kepada *mustahiq* yang layak untuk dibantu. Pihak LMI membuat perencanaan pendistribusian agar memudahkan kinerja petugas dalam mendistribusikan dana zakat kepada *mustahiq*. Namun dari bagian keuangan sudah memberikan nominal dana yang akan siap didistribusikan kepada bagian pendayagunaan untuk tiap bulannya. Dana yang disiapkan berupa program bantuan yang ada di LMI yaitu program pendidikan, kesehatan, ekonomi, dakwah dan kemanusiaan bagi *mustahiq* yang rutin mendapatkan bantuan maupun baru mendaftarkan bantuan. Selain itu ada keadaan dimana *mustahiq* yang membutuhkan pertolongan secara langsung atau dalam keadaan darurat. Dalam situasi tersebut tidak dilakukan tahap survei akan tetapi dari bagian keuangan dalam menentukan nominal dana itu sudah termasuk dalam bantuan dana bagi *mustahiq* yang mengajukan bantuan dalam keadaan darurat, sehingga dalam keadaan darurat sekalipun tetap masuk dalam perencanaan RKB akan tetapi pendistribusiannya dilakukan secara langsung oleh pihak LMI sesuai dengan prosedur yang ada di LMI.





















LMI jadilah KUBE Merak. Bentuk bantunya modal usaha buat bikin krupuk termasuk mulai bahan baku, alat-alat timbangan, pleser, lemari, alat potong. Saya bantuannya di kasih uang ada juga dikasih berupa alat pleser. prosesnya kurang lebih sebulan lah. bantuannya modal baru dibantu sekali oleh LMI pada tapi setiap bulannya dapat pendampingan oleh LMI. kita di diajarkan membuat laporan keuangan dan setiap bulannya bukan hanya ibu-ibu saja yang dibina anaknya pun juga ikut dibina selain itu anaknya juga dapat bantuan beasiswa dari LMI. bumbu dapur. Karena juga pekerjaan saya nelayan, kadang itu mbak kalo musim kemarau juga kena paceklik. ada pekerjaan lain selain nelayan.

Bapak yazid merupakan salah satu perwakilan mustahiq yang ada pada bantuan program modal usaha bersama nama kelompok usaha bersama yaitu Kelompok Usaha Bersama Masyarakat Ekonomi Nambangan Perak yang disingkat menjadi KUBE Merak. Bapak yazid mendapatkan bantuan sejak tiga tahun yang lalu berupa modal usaha dalam serta alat untuk membuat krupuk di kampung Nambangan Perak area dekat pantai kenjeran. Bapak yazid baru meminta bantuan modal usaha satu kali saat pertama merintis usaha tersebut. Akan tetapi setiap bulannya petugas LMI datang memberikan pembinaan dan pengajaran kepada masyarakat seperti membuat laporan keuangan.

















rutin setiap sebulan sekali. Ketiga program ekonomi pada santunan biaya hidup yang didapatkan oleh bapak Susilo rutin diberikan setiap sebulan sekali. Dan yang keempat program kesehatan yang didapatkan oleh bapak Moch. Ali sama dengan yang lainnya yakni diberikan bantuan oleh LMI secara rutin setiap sebulan sekali.

Namun dalam program ekonomi ada dua sifat yaitu program konsumtif dan produktif. Untuk program konsumtif yakni program santunan biaya hidup. Sedangkan yang produktif ada dua yaitu program modal usaha perorangan dan modal usaha kelompok.

Dari pernyataan ibu Ani sebagai mustahiq yang mendapat bantuan berupa modal usaha perorangan sudah mendapatkan bantuan kepada LMI sebanyak dua kali. Jarak antara bantuan yang pertama dengan yang kedua setahun. Namun pengajuan bantuan yang dilakukan ibu Ani kepada LMI hingga akhirnya bantuan sampai ke tangan beliau membutuhkan waktu selama satu bulan.

Sama halnya dengan bapak Yazid sebagai mustahiq yang mendapatkan bantuan berupa modal usaha bersama ini menunggu selama satu bulan untuk mendapatkan bantuan dari LMI. Namun bapak Yazid baru mendapatkan bantuan sekali dari LMI.







Kemudian tahapan selanjutnya yaitu melakukan pendistribusian kepada *mustahiq*. Sebelum melakukan pendistribusian LMI membuat jadwal perencanaan distribusi yaitu membuat Rencana Kegiatan Bulanan yang selanjutnya disebutkan RKB. Dalam pembuatan RKB ini menjadwalkan bantuan yang sudah secara rutin mendapatkan bantuan dan yang baru mendaftarkan bantuan. Namun di tahap RKB juga menyusun bantuan kepada *mustahiq* yang tidak mengikuti proses survei.

Jika *mustahiq* mengajukan bantuan pada tanggal 1 sampai tanggal 15, maka bantuan tersebut akan masuk dalam RKB bulan berikutnya. Jika *mustahiq* mengajukan bantuan pada tanggal 16 sampai tanggal 30, maka bantuan tersebut masuk RKB dalam dua bulan berikutnya.

Setelah membuat RKB tim pendayagunaan LMI melakukan pendistribusian sesuai dengan jadwal yang ada di RKB. Setelah melakukan pendistribusian maka tim pendayagunaan LMI membuat laporan yaitu Laporan Penggunaan Anggaran (LPA). Namun sekarang tim pendayagunaan membuat laporan setiap minggunya yakni Laporan Realisasi Pekan disingkat menjadi (LRP). Fungsi dari LPA dan LRP sama saja Perbedaannya hanya di waktunya saja LPA dilakukan sebulan sekali sedangkan LRP dilakukan setiap minggunya.

Pendistribusian dana zakat sesuai dalam syariat islam hanya terbagi delapan golongan sesuai dalam al-Qur'an surah at-Taubah ayat 60 yang berbunyi :





masuk dalam lima program diantaranya program pendidikan, kesehatan, ekonomi, dakwah dan kemanusiaan. Sedangkan bantuan produktif hanya terdapat pada program ekonomi yaitu program modal usaha perorangan dan modal usaha bersama.

Kemanfaatan program tersebut adalah pada program pendidikan untuk program pendidikan bantuannya dalam bentuk beasiswa atau biaya kebutuhan sekolah. Untuk program kesehatan bantuan yang diberikan berupa bantuan kesehatan dan biaya pengobatan. Untuk program ekonomi berupa program biaya santunan hidup untuk memenuhi sehari-hari dan memberikan modal bagi pengusaha kecil. Untuk program dakwah bantuan berupa upah kepada pekerja guru ngaji. Dan untuk program kemanusiaan bantuan yang diberikan berupa bantuan untuk korban bencana alam.

Jika di kategorikan bentuk distribusi konsumtif tradisional adalah program ekonomi, dakwah dan kemanusiaan. Karena program ekonomi dan dakwah hanya untuk bantuan biaya kehidupan sehari-hari sedangkan program kemanusiaan untuk bantuan korban bencana alam. Sedangkan bentuk distribusi konsumtif kreatif pada program pendidikan dan kesehatan. Karena kedua program tersebut bantuannya diwujudkan dalam bentuk lain yakni dalam bentuk beasiswa dan biaya pengobatan.

Sedangkan untuk program modal usaha perorangan dan bersama termasuk kategori bentuk distribusi produktif kreatif yang dimana bentuk bantuannya berupa modal untuk pengembangan usaha.



(Sangat Efektif), 70 - 89% (Efektif), 50 - 69% (Cukup Efektif), 20 - 49% (Kurang Efektif), <20% (Sangat Kurang). Perhitungan ini sangat penting digunakan sebagai indikator kinerja distribusi zakat di lembaga yang ada.

Pada tahun 2015 dana zakat didistribusikan sebesar 67% dibandingkan dengan dana zakat yang diterima masuk pada kategori cukup efektif. Pada tahun 2016 dana zakat yang telah didistribusikan sebesar 65 % ditahun ini mengalami penurunan di tahun sebelumnya. Namun masih pada kategori cukup efektif. Pada tahun 2017 mengalami kenaikan dana zakat yang didistribusikan sebesar 104 % masuk kategori sangat efektif. Lalu di tahun 2018 juga mengalami peningkatan distribusi dana zakat yaitu sebesar 120% dan masuk dalam kategori sangat efektif.

Pada tahun 2017 dan 2018 proporsi dana yang didistribusikan lebih banyak dari pada dana yang diterima. Karena dana yang diterima lebih sedikit dari dana yang didistribusikan, maka untuk mengatasi hal tersebut LMI menggunakan dana zakat pada saldo di tahun sebelumnya. Sehingga bisa mencukupi pendistribusian yang ada.

Berdasarkan penjelasan diatas dapat disimpulkan bahwa pendistribusian dana zakat di LMI efektif. Dilihat dari tahun 2015 hingga tahun 2018 jika di rata-ratakan hasilnya sebesar 89% (Efektif). Karena di setiap tahunnya pendistribusian selalu meningkat bahkan melebihi dana yang diterima. Hal ini















- Mubtadi, Novendi Arkham, dkk. *Penggunaan Zakat Disbursement efficiency dalam Mencegah Penyelewengan Dana Zakat*. (Peran Profesi Akuntansi Dalam Penanggulangan Korupsi ISSN 2460-0784)
- Mufraini, M. Arief. 2008. *Akuntansi dan Manajemen Zakat (Mengomunikasikan Kesadaran dan Membangun Jaringan)*. Jakarta: Kencana Prenada Media Group.
- Nawawi, Ismail. 2012. *Manajemen Pengetahuan*. Jakarta: CV Putra Media Nusantara.
- Nawawi, Ismail. 2010. "*Zakat : Dalam Perspektif Fiqh, Sosial dan Ekonomi*", Surabaya: Putra Media Nusantara
- Sahroni, Oni, dkk. 2018. *Fikih Zakat Kontemporer*. Depok : Rajawali Press
- Semiawan, P.D. 2010. *Metode Penelitian Kualitatif Jenis, Karakteristik, dan Keunggulannya*. Jakarta : Grafindo
- Sugiyono. 2011. *Metode Penelitian Pendidikan Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*. Bandung: Alfabeta
- Syahriza, Mulkan, dkk. *Analisis Efektivitas Distribusi Zakat Produktif Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Mustahik (Studi Kantor Cabang Rumah Zakat Sumatra Utara)*, (At – Tawassuth: Volume IV no 1 Januari – Juni 2019)
- Tim Penyusun. 1997. *Kamus Besar Bahasa Indonesia*, Departemen Pendidikan dan Kebudayaan. Jakarta: Balai Pustaka
- Undang undang Republik Indonesia no 23 tahun 2011 tentang Pengelolaan Zakat
- Bank Indonesia "*BI Luncurkan Standrat Internasional Pengelolaan Zakat* ", <https://www.bi.go.id/id/ruang-media/siaran-pers/Pages/BI-Luncurkan-Standar-Internasional-Pengelolaan-Zakat.aspx> (diakses pada 8 Desember 2018)
- Lembaga Manajemen Infaq. "*Sejarah Lembaga Manajemen Infaq*", <http://lmizakat.org/sejarah/> (diakses pada 8 Desember 2018)
- Republika, *Laznas LMI Bangun Optimisme tahun 2018*, <http://m.republika.co.id> (diakses pada 25 maret 2018 )